

La tournée des ados va à la rencontre des 11-25 ans

Des après-midis d'animations et d'échanges sont organisées à Saint-Georges-des-Coteaux, Courcoury, Fontcouverte et La Chapelle-des-Pots

Philippe Ménard

p.menard@sudouest.fr

Comment ça va, les jeunes ? Pour avoir une réponse à cette question, la Communauté d'agglomération de Saintes expérimente, du 11 au 14 avril, « la tournée des ados », un terme assez restrictif puisque le dispositif s'adresse aux 11-25 ans. « On veut aller au plus près des jeunes pour apporter des informations. On a relevé un frein, la mobilité. C'est important d'aller vers eux, de ne pas attendre qu'ils viennent à nous », expose Véronique Cambron, vice-présidente en charge de la jeunesse. Il existe tout un tas d'aides (prime pour l'achat d'un vélo électrique, Allobus, chèque Emancip'action pour voyager...), encore faut-il que leurs destinataires en aient connaissance.

La tournée se pose mardi 11 avril à Saint-Georges-des-Coteaux, mercredi 12 avril à Courcoury, jeudi 13 avril à Fontcouverte et vendredi 14 avril à La Chapelle-des-Pots, de 14 à 19 heures. Le programme commence par des animations avec les jeux de la ludothèque et de l'ultimate, pendant deux heures, avant un « word café »,



L'expérience est menée dans quatre communes réparties autour de Saintes. PHILIPPE MÉNARD

un temps de discussion pour connaître les attentes des jeunes. La séquence s'achève en compagnie des familles. C'est gratuit.

Des citoyens à capter

« Chez nous, les moins de 20 ans représentent 25 % de la population, mais c'est un public qu'on a du mal à capter », constate Pierre-Marie Jallet, le maire de La Chapelle-des-Pots. Les élus interviennent auprès des écoliers du primaire pour « décortiquer la politique municipale et expliquer ce que c'est d'être élu ». Il existait un Conseil municipal des jeunes,

mais l'initiative s'est arrêtée quand ils sont partis à la fac.

Dans ces petites communes, il n'est pas facile de faire vivre la citoyenneté chez les mineurs. Courcoury a réussi à fédérer un groupe de huit jeunes de 10 à 14 ans, qui se réunissent une fois par mois et ont leur mot à dire. Le Conseil municipal des jeunes de Saint-Georges-des-Coteaux a son propre budget et il est pris très au sérieux. Fontcouverte a une « junior association » très investie sur les questions d'environnement, la préoccupation principale de cette catégorie d'âge.